

Compte -Rendu du CONGRES DEPARTEMENTAL SNEP 92

Du 9/12/2025 à Nanterre - Bureau de la FSU 92

Etaient présent-es:

- Mathurin Carfantan, TZR en remplacement au Clg Joliot Curie de Nanterre
- Romane Reynes-Dupleix du Clg de la Paix à Issy les Moulineaux
- Clément Liorit du LP Anatole France de Colombes
- Tiphenn Aouizrat, TZR au Lycée Dardenne de Vanves
- Fanny Savournin du Lycée Maupassant de Colombes
- Florian Joly du LP de l'Observatoire de Meudon
- Sylvain Canitrot du Clg Blériot de Levallois Perret
- Patricia Marche du Clg Maréchal Leclerc de Puteaux
- Gilles Malet de la citée Scolaire de Lakanal de Sceaux

Etaient excusé-es : Philippe Vanwalleghem, Arnaud Blanchon, Audrey Rostan, Isabelle Alexandre et Vinciane Pellegrino.

Le Congrès à débuté en matinée par les présentations de chacun-e et de la nécessité de créer du lien et du partage dans notre métier. A suivi, la présentation et l'analyse du bilan d'activité et financier des 4 dernières années où un temps a été consacré à l'explication de la présence indispensable du SNEP dans les différentes instances.

A succédé une prise de parole de tous-tes sur la situation du SNEP 92 et des propositions possibles.

Ont été retenues :

- Faire une **interview** dans le bulletin Acad, d'un-e collègue qui a porté avec succès un projet et qui donnerait volontiers ses bonnes adresses aux collègues.
- **Programmer** un Congrès SNEP 92, **Spécial Lycée Pro** en mai 2026.

En Après-midi, les débats sur les 4 thèmes nationaux ont été riches et soutenus.

Thème 1 : L'école Publique

- Les tests physiques de 6èmes en début d'année ont créés des tensions dans les équipes EPS et l'objectif demeure flou pour les collègues. Pourquoi faire des tests qui révèlent ce que l'on sait déjà ?

L'argumentaire de l'administration est loin de convaincre et créé de l'insatisfaction et un ressentiment de mépris de la part du MEN à l'égard de la profession.

- L'augmentation du temps hors élèves et devant l'Ordinateur ne fait qu'augmenter et le trop de logiciels inutiles devient insupportable.
- L'absence de réunion des coordonnateur-rices avec les IPR en début d'année scolaire est notée et la «lettre de rentrée des IPR» est bien trop tardive. Les jeunes équipes EPS ne sont pas assez encadrées en début d'année.

Thème 2 : Démocratiser l'accès au sport pour tous-tes

Apparaît très nettement aujourd'hui, la séparation du sport de masse et du Ht Niveau où le vecteur financier est fortement valorisé. On note l'échec fédéral du sport pour tous car l'inégalité d'accès au sport dans notre pays est de plus en plus marquée. Seule, l'EPS et le sport scolaire agissent favorablement pour la démocratisation et l'égalité culturelle de la pratique des APSA.

Les attaques sont présentes par la baisse du Pass Culture, un Pass départemental non généralisé et une subvention du MEN pour le sport scolaire toujours trop faible.

Nécessité d'une formation initiale performante et l'importance de conserver la spécialité dans la pratique des étudiants STAPS pour proposer des AS de qualité aux élèves

Proposition d'un fond financier de solidarité du sport de Ht Niveau pour le sport scolaire.

Thème 3 : Agents de la Fonction Publique

Les conditions de travail se dégradent :

Un Nombre d'élèves par classe qui augmentent

Le Niveau sonore des classes augmente (faire la demande de bouchons d'oreilles) aussi pour les élèves qui subissent cette agression aussi importante que le poids des cartables (sensibiliser les fédés de parents d'élèves)

La massification des professeurs non titulaires qui Ubérise la profession et laisse planer le doute de la réelle compétence des profs.

Thème 4 : Quel Syndicat ?

Articulation des luttes spécifiques et générales qui permettent aux collègues d'être informé-es et de ne pas demeurer isolé-es .

Le syndicat doit créer des liens multiples SNEP- EPS -FSU - Partis Politiques

La difficulté de faire participer les collègues aux actions, de les faire entrer dans le militantisme et de passer de la délégation de pouvoir à l'investissement actif, même ponctuel.

L'importance de porter le combat de la situation féminine en valorisant les investissement dans la coordo, la participation au CA, dans les formations professionnelles, etc.....

Atelier Militant :

Le congrès Départemental s'est terminé par une action militante où chacun-e a téléphoné à un-e NAJ pour prendre contact et se resyndiquer.

Le congrès s'est terminé à 16h00

Les Co-secrétaires du SNE-FSU 92

